

## Softwaresystem zur Dokumentation und Qualitätssicherung von MEDLINQ GmbH

### Ziele

Das Ziel war nach der Begutachtung damaliger Systeme klar: Herstellung kostengünstiger, leicht zu bedienender Software, Offenheit zu anderen EDV-Systemen und gute Betreuung der Anwender. Diese Vorstellungen führten zur Gründung von MEDLINQ Softwaresysteme GmbH.

### Historie

MEDLINQ Softwaresysteme GmbH wurde 1994 von *Christian Baumgartl* und *Arnold Ude* gegründet. *Christian Baumgartl* brachte als ehemaliger Geschäftsführer eines norddeutschen Druckbetriebs Knowhow beim Entwurf und der Herstellung von medizinischen Dokumentationsformularen mit ein. Er leitet heute im Unternehmen den Vertrieb. *Arnold Ude* entwickelte seinerzeit für die EQS der Hamburgischen Krankenhausgesellschaft die Software für das Projekt „Qualitätssicherung Anästhesiologie“ der Hamburger Krankenhäuser. Er leitet bei MEDLINQ heute die Entwicklung. Das Unternehmen besteht seit 5 Jahren, beschäftigt acht feste und drei freie Mitarbeiter. Die Unternehmensstruktur ist klar und einfach gegliedert, das kleine Team fühlt sich als eine Familie. Die Firma arbeitet mit einer soliden finanziellen Basis; ganz ohne Fremdkapital ist sie im vollständigen Besitz ihrer Mitarbeiter. Vor zwei Jahren folgte der Umzug in eigene Räumlichkeiten.

### Firmen-Philosophie

Die Firmenphilosophie schildert *Christian Baumgartl* mit wenigen, klaren Worten:

„Wir wollen unseren Kunden moderne und bedienerfreundliche Dokumentationssysteme zur Verfügung stellen, die ihnen Zeit für ihre eigentliche Aufgabe lassen. Kundenorientierung war für uns nicht nur Schlagwort, sondern wurde von der ersten Stunde an praktiziert. Unser Kundensupport soll uns auszeichnen.“

Die Entwicklung neuer, zukunftsorientierter Produkte steht für den Leiter der Entwicklung *Arnold Ude* im Vordergrund:

„Dabei verwenden wir neueste Technologie, Verfahren und Systeme. Der Einsatz modernster Bildver-

arbeitungsverfahren hat unser neues Anästhesiedokumentationssystem EASY-Anästhesie zum Erfolg geführt.“

### Produkte

MEDLINQ führt verschiedene Produktreihen. Hauptprodukte sind die Anästhesiedokumentationssysteme MEDLINQ-Anästhesie 2.0 und EASY-Anästhesie 3.0 mit zahlreichen Zusatzmodulen und Nebenfunktionen. MEDLINQ's Anästhesiesysteme werden in über 200 deutschen Kliniken jeder Größe eingesetzt. Basierend auf maschinenlesbaren Narkoseformularen, die in den ersten Systemen noch mit speziellen Markierungsbeleglesern eingelesen wurden, setzt MEDLINQ mittlerweile konsequent auf den Einsatz von moderner Scannertechnologie und ist in diesem Bereich Konkurrenzfirmen nach deren eigenen Angaben um Jahre voraus. Erst die Verwendung handelsüblicher und leistungsfähiger Scanner ermöglicht den Einsatz zukunftsweisender Technologien wie OCR / ICR und damit die Erkennung von handschriftlichen Angaben sowie die elektronische Bildarchivierung auf Datenträgern.

MEDLINQ-EASY-Anästhesie kann um einen leistungsfähigen Beleg- und Applikationsgenerator („MEDLINQ-EASY“) erweitert werden, der dem Anwender die eigene Entwicklung kleinerer und mittlerer Datenverarbeitungslösungen – papier- oder bildschirmbasiert – eröffnet. Viele der Kunden von MEDLINQ haben mit diesem Werkzeug eigene, teils komplexe Anwendungen, wie ein komplettes OP-Dokumentationssystem entworfen und zur Praxisreife gebracht.

MEDLINQ hat ebenfalls ein Pflegedokumentationssystem für die Intensivstation entwickelt und bringt dies zur Zeit in Zusammenarbeit mit verschiedenen Kliniken zur Praxisreife.

Neben der inzwischen abgeschlossene Entwicklung eines Speisen-Bestellsystems mit Lagerwirtschaft und Diätberatung für Großküchen hat MEDLINQ die technische Auszählung der Sozialwahlen 1999 der Krankenkassen durchgeführt.

MEDLINQ präsentiert sich als junges, modernes Unternehmen, dessen flexibles, innovatives Team den Anforderungen der nächsten Jahre mit Tatendrang entgegenseht.